

SE SUSCRIBE
En Cartagena, despacho de don Liberato Montlls. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

EL ECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION
En Cartagena, números 2 pesetas; trimestre 6 id. en provincias 7 id. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6775

SÁBADO 23 DE FEBRERO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

THE TIMES.

En 1785 fué fundado el *Times* con el título de *The Daily Universal Register*, y tres años después adoptó el título actual. John Walter, su fundador, abuelo del propietario actual del mismo nombre, atrajo hacia el periódico, por la violencia de sus ataques, el mote de el truano. Se había establecido el periódico para explotar una invención común de Walter y de un tal Johnson, que hicieron facilitar la impresión teniendo clichés preparados de palabras usuales y terminaciones frecuentes. La invención, que no era buena, fué abandonada y salió el primer número de *Times* el 1.º de Enero de 1788.

El 29 de Noviembre de 1814 se imprimió por primera vez al vapor, inaugurándose en este día la aplicación de la nueva fuerza á la imprenta. Desde el principio cuidaron mucho los propietarios de valerse de procedimientos mecánicos perfeccionados para hacer más rápida la confección material del diario.

La máquina, con la cual se tira ahora el *Times*, es invención de su propietario actual, y puede imprimir 24.000 ejemplares por hora. Fué construido bajo la dirección de M. Macdonald, que está al frente de los talleres y de la imprenta.

El palacio del *Times* es una mole imponente de ladrillos y piedra labrada que existe á la entrada de la Cité en *Printing house square*. En la parte alta se hallan archivadas las colecciones del *Times*. En el piso inferior están las cocinas y los comedores, uno para los empleados, otro para los obreros y cajistas. Debajo están los salones de composición, alumbrados por luz eléctrica.

Hay una pieza destinada únicamente al hilo telegráfico de París, que va directamente al *Times*, y los partes se van desarrollando en largas tiras, que se van componiendo á medida que llegan.

Durante la última sesión, los debates del Parlamento se trasmitían por teléfono á la imprenta. El estenógrafo toma sus notas en la Cámara y á medida que se van traduciendo y á medida que las dicta á un empleado que las dicta á los compositores del *Times*. Se remite del Parlamento el manuscrito que sirve para corregir las pruebas al dictado.

Hay todo un piso dedicado á la redacción; y un aparato telegráfico pone en relación directa el gabinete del director con la «Agencia Reuters».

En el entresuelo están las máquinas: la fundición y la administración. A las cuatro de la madrugada comienza el reparto.

No hay que olvidar las oficinas de anuncios, á las que se entra por Queen Victoria Street, y en las cuales hay un departamento especial, *Letter and Inquiry department*, donde se reciben las cartas y las demandas en respuesta á los anuncios.

Segun M. Joseph Hatton el *Times*

tira setenta mil ejemplares diarios, aparte de la edición semanal, y con los anuncios sube sus ingresos á 26 millones de pesetas.

Hace 30 años confesaba el mismo *Times* que sus rentas excedían al del más floreciente principado de Alemania, y ya en 1830 pagó en un año 1.700.000 pesetas al Tesoro por timbre de anuncios. Si subsistiese este impuesto, hoy pagaría al Estado 11 millones.

El anónimo se observa estrictamente y sacrificando su individualidad es como los colaboradores han contribuido á la grandeza del *Times*. Sin embargo, el seer to no es absoluto y en los círculos políticos y literarios se conocen los autores de los diferentes artículos.

El *Times* publica con frecuencia cartas sobre asuntos de actualidad, firmadas con pseudónimos ó iniciales, tras los cuales se ocultan hombres de Estado. Lord B. Aconfield escribió bajo el nombre de Runnymede, sir William Harcourt bajo el de Historicus. Los correspondientes del *Times* en el extranjero son bien conocidos. Este periódico fué el primero que tenía un *special war correspondent*, á partir de la Guerra de Crimea. El género de correspondencia militar, ha hecho muchos progresos desde 1854. Para no citar más que un ejemplo recordaremos la batalla en la cual Baker-Pachá fué derrotado el 4 de Febrero: el martes 5, al medio día se conoció el resultado en Londres, y el miércoles, por la mañana, los diarios ingleses daban columnas de detalles sobre la derrota.

Se distingue el *Times* por el tono cortés de sus polémicas. No designa jamás otro diario de Londres por su nombre, sino con el término vago de *á contemporary* uno de nuestros colegas.

CRONICA

Nos dicen de Madrid que pronto correrán las órdenes volviendo al servicio activo al Ingeniero D. Salvador Torres, director que ha sido, hasta hace pocos días de nuestro apreciable colega «La Marina».

El conocido agente de negocios de Madrid, D. Julio Riesco y Sanchez, ha trasladado su domicilio á la Puerta del Sol núm. 6, 2.º

Recomendamos al público este gran centro de negocios y comisiones jurídico administrativa y eclesiásticas.

En Zaragoza se quejan del gran número de extranjeros, en especial franceses, que imploran la caridad pública.

Aquí, rincón del mundo, los hay de todas nacionalidades y de poco tiempo á esta parte, han aumentado considerablemente, sin razón plausible para ello.

Dice «La Gaceta Universal».
Un colega publica el siguiente aviso:

«Porque nos dule sean estafados nuestros compañeros en la prensa, debemos advertirles, por si de ello quieren tomar nota, que los anuncios que remite la casa Brachfeld y Compañía, rue Dorian, 10, Paris, titulados «Rapportante, Epilepsia» y «Eufemismos secretos» no son cobrables; ni se parecen á un timo, como decían «El Popular» y otros colegas por los anuncios «No más sordos», del doctor Mateos, y los que remite la casa Agramunt y Compañía, de Barcelona, sino que son verdaderamente un timo, que el tal Brachfeld ha dado á más de 200 periódicos de España.»

Por lo que respecta á la casa Brachfeld y Compañía, nosotros tenemos motivos bastantes para prestar nuestra conformidad á lo que expresan las precedentes líneas.

Esa casa es una especie de abismo sin fondo (ó sin fondos), capaz de tragarse todas las planas de anuncios de todos los periódicos de toda la tierra; y *ainda mais*.

Estamos en la época del año más animada y bulliciosa, en que la sociedad elegante se entrega á los placeres sociales; pero no hay alegría completa y estos gozos son turbados á menudo por lo que se llama «frutos del tiempo», es decir, los resfriados, las gripes, los catarros; que obligan á no salir de casa y molestan de un modo insoportable. Para precaverse de tan incómodas dolencias ó disiparlas en breve si se ha cometido alguna imprudencia, el único remedio verdaderamente eficaz y agradable es la Pasta y el Jarabe de Savia de pino marítimo de Lagasse, que contiene la esencia pura de este árbol.

Un tribunal de Francia acaba de fallar en un proceso seguido á un miserable, acusado de violación y asesinato en la persona de su propia madre, la viuda Marquelin, anciana de 70 años.

De la instrucción del proceso resulta que Marquelin ha tenido diferentes veces, por medio de la violencia, relaciones incestuosas con su madre, que también lo declaró así á algunos testigos. Constó igualmente que el monstruo Marquelin no estaba borracho cuando asesinó á su madre, como ha alegado en la defensa.

El jurado, en su fallo inexorable, le ha condenado á la pena de muerte de los paricidas.

Marquelin, que oyó impasible la sentencia, será ejecutado en Donai, y será conducido al cadalso en camión, con los pies descalzados y la cabeza cubierta con un velo.

El comercio portugués ha solicitado del gobierno español que el tránsito marítimo de mercancías españolas por Portugal se haga en las mismas condiciones que el tránsito

terrestre, y es de suponer que con arreglo al reglamento de 1877 se acceda á esta petición, muy ventajosa para ambos países.

Cosas de Cartagena.

Hace algun tiempo la saca de harina costaba siete pesetas mas que actualmente.

El pan á dos rs. kilogramo.

Baja la harina, siete pesetas en saca.

El pan dos rs. kilogramo.

No dirán que aquí no se practica la ley de las compensaciones.

El puerto de Barcelona se encuentra en pésimas condiciones: la masa de arenas arrastradas excede de cuatro metros de altura y los buques de regular calado solo fondean en el ante puerto.

Urgen medidas eficaces para no esterilizar los sacrificios hechos y que Barcelona se quede sin puerto.

El gobernador civil de Zaragoza ha dictado una orden para que en el término de ocho dias se presenten en las oficinas de orden público todos los licenciados de presidio que se encuentren en aquella capital.

Algo de eso convendría por aquí y mas de cuatro digustos se evitarían.

Se ha concedido la cruz del Mérito naval de segunda clase al teniente de navio de primera D. Luis Equime y Rey.

Ha sido nombrado capitán del puerto de Aparri (Filipinas) el teniente de navio D. José Ruiz y Ribero.

El teniente de navio D. Francisco Perez, ha reemplazado en la escuela de torpedos de Cartagena al de igual clase D. Luis Angosto.

Se dice que en breve tomará posesión de su nuevo destino, el Sr. don Gerónimo Flores, nombrado Delegado especial del Gobierno de esta ciudad.

Mañana promete estar muy concurrido el Circo Gallístico, por las numerosas riñas concertadas y por las grandes apuestas que se cruzarán.

Los gallos dispuestos para las peleas son de las mejores razas.

De real orden se ha preguntado al jefe de la sección de contabilidad del ministerio de Marina, qué diferencias afectarían al presupuesto al ser declarados exentos de servicio en situación de reserva, los generales y jefes de los distintos cuerpos de la armada.

Valladolid ha aumentado en el año anterior en más de 1.000 habitantes.

La leche de mujer se vende en China, como en nuestro país la de cabra, vaca ó oveja. El litro cuesta en Shanghai 40 céntimos de peseta.

El Dr. Mackenzie (de Ringpo), dice haber visto á menudo mujeres del